
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 5 DE JUNIO DE 1810.

SAN BONIFACIO, OBISPO Y MARTIR.

El jubileo está en la iglesia de Santiago.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 49' y se pone à las 7 h. 11'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 11 h. 57' 57". Es el 4 de la luna. Sale à las 7 h. 00' mañ. y se pone à las 9 h. 30' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à las 3 h. 45' mad.

Seg. alta à las 4 h. 2' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 54' mañ.

Seg. baxa à las 10 h. 8' noch.

VARIEDADES.

Intimacion hecha por los enemigos al gobernador del castillo de las Medas.

Amigo y señor: Me han asegurado que V. desea servir baxo de un gobierno legal, y como está en el orden me tomo la libertad de manifestarle de que si gusta someterse al gobierno de Cataluña, entregando ese castillo al gobernador general de ella, le empeño mi palabra de cuidar en hacer su fortuna.

Esta es la proposicion que yo hago à V. por el conducto del dador. Escribame V. amistosamente, y en respuesta, si fuere conforme, se le mandará la garantía por la autoridad superior. Con esta ocasion tengo el honor de saludar cordialmente à V.

Dios guarde á V. muchos años. Torroella de Mongri 17 de abril de 1810. — El inspector general de las aduanas. — A. Perez.

Contestacion del gobernador.

Sr. inspector : O V. ignora la situacion de este castillo , ó el gobierno de Cataluña. Si lo primero , admiro le falte un mapa para verlo : si lo segundo , extraño su proposicion de V. , supuesto que no solo este castillo , sí qué , castillo y defensores están sometidos ya al gobernador general de Cataluña , y en la inteligencia de defenderlo hasta la última gota de sangre.

Esta es la contestacion que doi al oficio de V. y la amistosa respuesta que en él me pide , asegurándole mi palabra de honor de mantenerme en ella hasta lo último de mi vida. — Dios guarde á V. muchos años. Castillo de las Medas 18 de abril de 1810. — Agustin Cailleaux Scompremant , gobernador interino. — Al inspector general de las aduanas en Torroella de Mongri.

NOTICIAS DEL REINO.

A fines de abril entraron en Cabezuela 100 caballos y 50 infantes enemigos ; saquearon el pueblo y mataron un paisano y una muger ; á las dos horas se retiraron por el camino de Tornavacas , en donde los esperaban algunos soldados de Barbastro , otros de guerrilla , algunos dispersos y paisanos , y hubo un ataque del que resultó matarles 14 infantes y un dragon , hiriéndoles otros quatro. A su consecuencia mandó el general la Carrera que se tomase la justa venganza , pasando por las armas dos de los primeros prisioneros que se hiciesen , en descuento de la muger y el paisano que habian vilmente asesinado en el pueblo , y segun que lo tiene prometido al mariscal Ney. En efecto , se trataba de verificarlo con dos de los 14 franceses que últimamente han llegado á aquella division , apresados á dos leguas de Madrid por la guerrilla del Médico , la que sorprendiéndolos á las dos de la noche , les mató 17 , hizo los prisioneros arriba dichos , y solo se escaparon tres. De resultas de

la entrada de estos en Madrid se tocó generala á las tres de aquella mañana ; pero la guerrilla no se descuidó en salir de aquel sitio con anticipacion , haciendo montar á los prisioneros en sus mismos caballos para de este modo evitar mas pronto el peligro. (*Véanse los diarios del 30 de mayo y 2 del corriente.*)

Por vários conductos se sabe que el intruso rei logró al fin entrar en Madrid no tan satisfecho como dan á entender sus sequaces ; pues se confirma que en su tránsito manifestó una desazon que anteriormente no se le habia notado , tanto que en Córdoba no quiso asistir ni á la corrida de toros , ni á otros festejos que se le tenian preparados. Se asegura qua debe hacer un viage á Paris para cumplimentar á su hermano por el nuevo enlace. ¡ Si saldremos con otra tramoya , y el buen Napoleón preparará nuevo teatro á este monarca de ensayo !...
La plaza de Cartagena se halla en el mejor estado de defensa y mui bien abastecida. Al saberse que se aproximaban los vándalos renovaron sus leales vecinos y los valientes que componen la guarnicion el juramento hecho en 23 de mayo de 1808, protestando todos sepultarse ántes entre las ruinas de sus murallas que entrar en negociacion alguna con las legiones de Buonaparte.

El mismo entusiasmo y patriotismo se advierte en el heróico vecindario de Alicante , de cuyo puerto salió el 25 de abril para Cartagena un convoi con 900 fanegas de trigo , aceite , arroz , bacallao y algun dinero , haciendo el retorno en balas y pólvora.

El general Villacampa se dispone á tomar la ofensiva en tanto que el general Bassecourt organiza tropas en Cuenca. La correspondencia interceptada al enemigo que acaba de publicar este gefe es un testimonio irrefragable del solemne desprecio con que los franceses miran á los españoles espurios , manifestándose claramente que observan con ellos tal qual miramiento solo en tanto que los emplean para llevar adelante sus planes de iniquidad y perfidia.

Por Don Nicolás...

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 4. — Una lancha obusera, el castillo del Puntal y la batería nueva de la izquierda han hecho fuego á los enemigos.

REMATE. El de las caxas de frutas en aguardiente que se venden por represalias, y estaba señalado para el 30 último, se transfirió al miércoles 6 del corriente. Quien quisiere hacer postura ocurra á la escribanía de D. Juan de Miguel y Villanueva.

AVISO. *Para Lóndres en derecbura.* Los bergantines ingleses *María y Mary*, saldrán con la mayor brevedad por tener casi toda su carga asegurada. Tienen comodidad para pasajeros. Se despachan en casa de los Sres. Dowell y compañía, casa de las cinco Torres, núm. 136.

PERDIDA. Quien supiere el paradero de un niño de dos años y medio, blanco, rubio y picado de viruelas, que se perdió el 2 del corriente en punto de oraciones, avisará en el café de las Cadenas, donde se le gratificará.

VENTA. Lo está en la calle de los Blancos, casa n.º 154, cuerpo segundo, un hermoso guardaropa de caoba y cedro con cómoda interior de quatro caxones y herrage correspondiente.

Junio 4. — Vales Reales.

De 72 y med. á 78. — Mui pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., Plazuela de las Tablas.